

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 18 DE AGOSTO DE 1904

NUMERO 609

Manuel Collado
Manuel Alvarado h.
PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Calle 22 Sur, frente á doña Juana v de Echeverría. Set. 4.

El Noticiero

DIRECTOR, **Leonidas Ericceño**
REDACTORES, **Leonidas Ericceño, Segundo Ispizua, Modesto Martínez**
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, 23 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 55, Oeste
APARTADO 109 **Teléfono N.º 26**

Oficial

Destinase 2,000 hectáreas de los baldíos nacionales situados en los bajos del Toro Amarillo, mil en las cabeceras del río llamado "Dagüe" y mil en "Quebrada Grande," para ser concedidas á jefes de familias de labradores pobres y sin ninguna propiedad, del cantón de Grecia, en lotes no mayores de 20 hectáreas cada uno.

—Se asignan pensiones de ₡ 15 mensuales á cada uno de los señores Manuel Valerín Araya, Cleto Porras Rivera, Ramón Granados, Félix Gregorio Porras y Ramón Rodríguez Monge.

—A los señores Félix Araya Zamora y Jesús Blanco y Blanco, igualmente, asignaseles una pensión de ₡ 15 mensuales, siempre que no reciban sueldo del Estado. Concedese pensión de ₡ 25 mensuales á cada una de las señoras siguientes: Mercedes Montalegre v. de Salazar, Dolores Montalegre Mora, Adela Mora Trejos, Dolores Mora Monge, Enriqueta Arias v. de Ramírez y Agustina Roldán v. de Guillón; esta última viudedad. A las señoras Eloísa v. de Araya, Tita Ureña Segura v. de Cordero, Ernestina, Anita y Rosalía Marchoni, asignaseles una pensión de ₡ 15 mensuales.

—Se sustituye el inciso A del artículo 1.º de la ley número 28 de 3 de julio de 1902 con el siguiente: "A.—Muebles de madera ordinaria, lisa ó labrada, siempre que no tengan talladuras ni chapas de madera fina, ni espejos, y aunque tengan partes tornadas ó asientos de rejilla de bejuco, veinticinco céntimos el kilogramo."

—Se acuerda que vuelva al ejercicio de sus funciones como Visitador de Oficinas Fiscales, el señor Manuel J. Carranza, por haber regresado al país.

Asuntos Municipales

En los tres meses últimos se ha gastado en composición de calles la suma de ₡ 75,000.
—La cloaca de la calle 20.º Norte costó... ₡ 3,470.49.

—En el trimestre próximo pasado se pagaron á peones, según planillas, la suma de... ₡ 17,011.45.

—Durante el mismo trimestre produjo la renta de destaque la suma de ₡ 8,565; la plaza de ganado, por derechos ₡ 435, y por multas en el fondo se recolectó la suma de ₡ 123.40.

—En el mismo trimestre se destrozaron en esta ciudad 1,943 reses y 442 cerdos. En los distritos, 972 reses y 623 cerdos.

—El doctor Jiménez se hará cargo de la Jefatura de Higiene en la entrante semana. Parece que se le trata de dar á la policía de higiene una nueva reglamentación.

—Con petróleo ha estado desinfectando los caños de esta capital.

Corte Suprema de Justicia

Día 15.—Se nombró Juez de Crimen y Civil de la Comarca de Limón al licenciado don Salomón Cruzán Quirós. Esta elección salió por unanimidad.

—Se nombró á don Anastasio González alcalde suplente del cantón de Esparta.

—Se aprobaron los siguientes nombramientos interinos: el del señor Ernesto Monje Murillo para reemplazar al señor Alberto León Pérez en el destino de escribiente de la Alcaldía 3.ª de San José, en virtud de habersele concedido un mes de licencia por causa de enfermedad. El señor León Pérez gozará de la tercera parte de su sueldo.

—El del señor Bernardo Jiménez para sustituir como escribiente, al Secretario de la Alcaldía de Furiatal, señor Nicolás Bustamante.

—Se concede licencia al Alcalde de Limón y se nombra para reemplazarlo á don Pedro Páez Bogza.

—Se concedió permiso al Juez del Crimen de la ciudad de Alajuela, señor Castaing Alfaro, y se nombró para reemplazarlo á don Carlos Méndez.

—Se nombró á don Nicolás Martínez para el puesto de escribiente de la Alcaldía segunda de Cartago, mientras el Secretario de la misma, desempeña el otro de Alcalde.

—Se nombró á don Anselmo Sáenz para reemplazar como intérprete de la Alcaldía de Limón al señor Alfredo Alvarado.

La Sociedad Nacional de Agricultura y sus trabajos

De los experimentos hechos últimamente en el campo de ensayos de Agricultura de la So-

ciudad Nacional, se ha averiguado que la "alfalfa" crece tres centímetros diarios, ó lo que es lo mismo, 90 al mes.

—Se han mandado al Instituto de Washington, varias hojas de papas para que estudien la enfermedad que últimamente ha atacado las plantaciones de Cartago.

—Se han estado distribuyendo árboles de naranjo, sin semilla injertados en ésta por Mister Brade, plantas de granada, de camote, de dátiles, algarroba, mandarinas, limón dulce, higos, bambú gigante de la India, espinaca de la China. También se ha repartido en pequeñas cantidades, cinco quintales de espárrago (forraje), algunos de alfalfa y varios de coquepas (fri-joles abono).

—La Sociedad cuenta para sus ensayos, para compras de semillas y plantas con el fondo, de ₡ 8,362.

De Cartago ha sido enviada una muestra de papas de semilla inglesa, cosechadas en "Paso Archo", que pesa cada una, dos y media libras. Se le han pedido informes al Gobernador de aquella provincia sobre el particular.

—Existen 400 muestras de maderas cortadas en boques nacionales.

—Ayer no celebró la Sociedad sesión por falta de quorum. Hay importantes asuntos que tratar.

HAZ DE NOTICIAS

Coí

En este pintoresco pueblo de la provincia de Cartago, se halla de temporada la señorita Anita Pagés.

Circuito judicial de Guanacaste
El corresponsal en Liberia de "La República" dice lo siguiente:

"Yo todo el público de Costa Rica sabe que el señor Ferrer no es el representante del pueblo guanacasteco, sino el producto de una elección irregular. El señor Ferrer, con habilidad característica sabe siempre congratarse con todos los gobiernos. Pero la voz de ese "representante" debe considerarse aislada y no juzgar al guanacasteco por ese "tipo" especial. Por eso no cuenta entre la juventud estudiosa, entre la nueva generación, más que con un sólo: el Lic. Francisco Ferrer, su hijo.

Pero vamos al proyecto. La creación del Juzgado de Santa Cruz lleva el sello de los tres poderes. La Corte lo creó, el Ejecutivo incluyó los gastos en el presupuesto y el Congreso votó esa partida.

Somos de la blanca ciudad, pero somos consecuentes en nuestros principios y con nuestra activa propaganda. Aborrecemos la centralización casi en regla general. Nos quejamos de esa absorción que ejerce la capital y que nos tiene moribundos al punto de que se dice que San José en Costa Rica, y queremos imitarla en nuestra nueva sede. No, ¡tengan en buena hora, Santa Cruz, Nicoya y El Valle, si á esta más le conviene, el Juzgado que se creó y con asiento en Santa Cruz. La justicia no ha de tener obstáculos, ella debe ser rápida y fácil de obtener. No está bien que se suprima un juzgado donde el movimiento judicial es mayor al de Liberia. No nos mueve antipática al señor Ferrer, autor de esa moción; ya en otra oportunidad sostuvimos discusiones á su favor, aplaudiendo la excepción del Guanacaste en la infame diversión del juego de gallos."

Examen

En la mañana de ayer presentó examen escrito para ejercer la medicina el doctor don Mauro Fernández H. El tribunal examinador lo acompañan los doctores Encarnado, (Francisco) Zúñiga, Sáenz y Calderón Muñoz. En estos días presentará el oral.

Contuso

El artesano Juan Diaz cayó de un andamio donde trabajaba, ocasionándose algunas contusiones en el cuerpo. Fue llevado en un coche á su casa. Una de las contusiones recibidas en el estómago parece ser seria.

Comisión Permanente

Antier celebró sesión la Comisión Permanente. La Mesa quedó organizada del modo siguiente: Presidente don Daniel González Viquez y Secretario don Tobias Zúñiga Montañar.

Un tiro

A un soldado del Cuartel Principal se le escapó un tiro de Remington, hiriéndole un dedo de la mano izquierda.

En mal estado

La línea telefónica á Cartago se encuentra á menudo interrumpida. Y es claro; la compañía tiene un guarda que gasta mensualmente la insignificantísima suma de cinco colones y la línea tiene, por esta razón; que estar mal servida.

Herido

En Cartago lo fué Demetrio Osorio por un descomocido. La herida fué producida con arma cortante. No presenta peligro alguno. El hecho ocurrió el lunes de la presente semana en la plaza de los juegos protéticos.

Paseos

Hoy efectuará uno la Escuela Superior de Niñas. Regresarán por la tarde. A fines del corriente mes muchos miembros del Club de Amigos harán un paseo á la ciudad de San Ramón. Para agasajar á los visitantes se prepara un espléndido baile en aquella población.

Ayer en la mañana estuvieron en la Sabana, de paseo, los alumnos del ciclo superior del Liceo de Costa Rica.

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental

Teléfono 722

Guadalupe

Teléfono 891

AL SIGLO NUEVO

A HERRERA & C.º

TIENDA DE NOVEDADES Y ALMACÉN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Penemos en conocimiento del público, que actualmente se están recibiendo las últimas novedades en tejidos de lana, seda en cortes y por varas, adornos, pasamanerías, corbatas fantásticas, cintas y gran surtido de porfumería.

Para caballeros tenemos surtido completo de corbatas, ropa interior, camisas, cuellos y pañuelos etc. Llamamos la atención acerca de nuestros CASIMIRES que son una especialidad de la casa. Agosto 3.

EL ALMACÉN

"LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarroses de este almacén ya se sabe que es, inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C.º,

(antes Pagés hermanos sucesores).

LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

—SERVICIO ATLAS—

Me permito llamar la atención de los señores viajeros del Interior que deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos ó de un médico del lugar en donde residen, de que no han estado en tugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse.—LOUIS WICHMANN, Junio 5. AGENTE.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS

Consultas de 12 m. á 3 p. m.

Casa del doctor don Gerardo Echeverría, Calle 21 Sur

Mayo. 2

Un ladrón
En la tarde de antier hubo en el barrio de la Soledad gran alarma debido á que un ladrón fué sorprendido en una casa, próxima á la plaza pública de aquel barrio. El caso fué perseguido por varios individuos y la policía pero no le pudieron capturar.

Inspección
En la mañana de ayer fueron á examinar el puente sobre el río Torros, lado de Sabanita, los ingenieros municipales don Luis Matamoros, don Salomón Escalante y don Alberto Navarro. Según parecer aquella obra se encuentra en mal estado.

Otro herido
Simón Montes Miranda, dió una puñalada en el estómago á Eliseo Prado. La herida mide 9 centímetros de largo. La profundidad es poca. El médico del pueblo ha dictaminado que tardará para sanar 15 días. Montes se encuentra preso en la cárcel pública de esta ciudad. El Alcalde 1.º licenciado don Demetrio Sanabria, sigue la correspondiente sumaria, por el extorsionamiento del hecho.

Robo
A un joven de esta ciudad le robaron antier en Cartago un reloj de oro. El perjudicado dió parte á la policía de lo ocurrido, para que se hicieran las averiguaciones del caso.

Nuevo socio
El joven don Enrique Hine ha ingresado á la compañía nacional de zarzuela.

Muy bien
Mediante la intervención de un Secretario de Estado, hubo un arreglo amistoso entre el Jefe Político del cantón de Goicoechea y la Municipalidad del mismo. Quien ganará con esto es el pueblo.

Instrumentos
La municipalidad del cantón del Paraiso compró algunos instrumentos de música para obsequiarlos á niños pobres de la villa que estudian este arte.

Hija de su madre
En el v. cino pueblo de San Pedro del Mojo, Claudio Sánchez, en estado de ebriedad hirió con un cuchillo, levemente, á su madre Petronila Castillo. Fué traído preso á esta capital.

Regreso
Hasta el mes de enero del año entrante no regresará á Costa Rica el licenciado don Cleto González Viquez. Sus partidarios esperan su regreso para plantear la cuestión política de las próximas elecciones para Presidente de la República.

15 de Setiembre
"Liga de Obreros" se prepara para celebrar con toda pompa el día de la Patria. Se ha nombrado una comisión, organizadora de la fiesta.

Personales
Con dirección á New York partió ayer el joven mecánico don Manuel Flores.
—Para San Ramón y Naranjo los señores diputados Rodríguez y Camacho, respectivamente.
—Mejor de salud se encuentra la señorita Filomena, hija de don Pedro Hurtado.

POR TELEGRAMA

Exposición en Guatemala

INVITACION

Guatemala, 17.—(Recibido á las 6 a. m.)

Al EL NOTICIERO.
En nombre de la Prensa de Guatemala tenemos el honor invitar á Ud. para que se sirva honrar con su presencia ó nombrar persona que lo represente en la Exposición Nacional que se inaugurará el 15 de Setiembre próximo. Como en el edificio de la Exposición habrá un pabellón de la prensa, estimaríamos q' Ud. enviara algunos números del periódico que edita para ponerlo á disposición del pueblo en el gabinete de lectura. De U. d. atto. s. s. E. Mora, Presidente Comité; Manuel J. Ortega, Ramón A. Salazar, Ricardo Contreras, Marcial García Salas, Manuel Díaz, Salvador Escobar, Pío M. Kieple, Víctor M. Díaz, Dr. A. Pallais, Emilio Ubico, J. Joaquín Méndez y Salvador Jirón.

En Rusia

preparan la opinión para dar noticia de la toma de Puerto Arturo

San Petersburgo, 16.—Ya se comprende bien que la capitulación de Puerto Arturo podrá acontecer de un momento á otro. Se está preparando la opinión pública para el castigo. Se pudiese constantemente se llama la atención en la prensa á la potencia abrumadora de los sitiadores quienes reciben refuerzos constantemente, mientras los rusos no pueden reponer ni los hombres ni la munición que se gastan. El número de los sitiadores asciende á 100.000 con 450 piezas de artillería, de los cuales 50 son morteros. Se hace recordar al público que la posición de Rusia con respecto á la campaña, y no tendrá efecto decisivo sobre el resultado de la guerra. Los japoneses avanzan por el ala izquierda del ejército meridional.

El pabellón ruso arriado del Tzarevitch

Thung Tan, 15.—El pabellón ruso ha sido arriado abordo del acorazado Tzarevitch y tres cruceros rusos que se refugiaron en este puerto. El acto se llevó á cabo en presencia del Gobernador alemán.

Desesperado asalto á Puerto Arturo

Noticia de la rendición de la plaza

Shanghai, 15.—Se ha recibido en ésta, noticia de la caída de Puerto Arturo después de desesperado asalto por mar y tierra que comenzó hoy temprano. No se ha recibido confirmación oficial de la noticia. Por espacio de 10 días las baterías japonesas han estado vomitando una lluvia constante de proyectiles sobre la ciudad y fortalezas. Según la noticia recibida el ataque se inauguró desde el cerro del Lobo

y simultáneamente se hizo un asalto por el lado del mar. Se esperan asimismo más detalles.

COMBATE

de la flota de Kamimura con la de Vladivostok

LOS RUSOS DERROTADOS

Tokio, 16.—Del establecimiento naval en Takashi se ha recibido en el Almirantazgo un despacho avisando que Kamimura encontró la escuadra de Vladivostok restante millas de Ulsan, Corea, á las cinco de la mañana del domingo. El combate duró hasta las 10.30 a. m. El Rurik se hundió por la popa, parándose la proa perpendicularmente. Los japoneses salvaron 600 de los tripulantes del Rurik. El Rossia y Gromobol se incendiaron varias veces y sufrieron grandes averías. Sólo un navío japonés fué alcanzado por los proyectiles enemigos.—Se alanzaron por los rusos y siete heridos. Dos japoneses á las cinco de la mañana del domingo. El combate duró hasta las 10.30 a. m. El Rurik se hundió por la popa, parándose la proa perpendicularmente. Los japoneses salvaron 600 de los tripulantes del Rurik. El Rossia y Gromobol se incendiaron varias veces y sufrieron grandes averías. Sólo un navío japonés fué alcanzado por los proyectiles enemigos.—Se alanzaron por los rusos y siete heridos. Dos japoneses á las cinco de la mañana del domingo.

Washington, 16.—El consul de Estados Unidos en Nagasaki informa á la Secretaría de Estado, que han llegado á Sasebo 600 sobrevivientes del crucero ruso Rurik.

Un socialista ruso y otro ruso se dan la mano en un Congreso

DISCURSOS DE AMBOS

Amsterdam, 16.—Inauguráronse hoy las sesiones del congreso internacional de artesanos socialistas. Hubo muchos aplausos cuando los vicepresidentes del congreso Katayama del Japón y Plekharoff, de Rusia se dieron la mano públicamente. Katayama dijo: "Me alegro de anunciarle aquí con un delegado de Rusia con cuyo país el mío está haciendo una de las guerras más desastrosas que jamás hayan hecho tanta violencia á la fraternidad de las naciones. Desde el año 1896 los socialistas del Japón están esperando una revolución social. En contestación, Plekharoff dijo que el pueblo ruso no desea la guerra sino que el Gobierno, que es enemigo del pueblo, provocó al Japón con su política peligrosa y despótica. Los continuos desastres que está sufriendo nos merecidos por su conducta y aunque triunfara Rusia, sería siempre la víctima el pueblo ruso. El Japón está amputando uno de los pies de ese coloso del despotismo." El Congreso adoptó por unanimidad la siguiente resolución que fué propuesta por un delegado francés: "En este momento en que el Czarismo está herido por la guerra, los socialistas en esta reunión, saludan al proletario ruso y japonés así como también a los socialistas de los capitalistas y asesinados por los socialistas en todas partes, confiamos en que los socialistas en todas partes, harán todo lo posible para evitar la continuación de la guerra."

Desesperación de los rusos en Puerto Arturo

En Rusia corre el rumor de la toma de la plaza

Chefá, 15.—De fuente fidedigna se ha recibido un parte anunciando que á las 6 a. m. de hoy se dió principio á un ataque general á Puerto Arturo.

San Petersburgo, 16.—Corre con persistencia en ésta el rumor de que Puerto Arturo se ha rendido ya á consecuencia de confirmación. No sido tomado, pero carece de confirmación. No se ha recibido más noticias relativas al paradero de la flota de Puerto Arturo. Rusia la convicción es ésta de que la situación de los sitiados en Puerto Arturo es desesperada. Esto está confirmado por los últimos partes recibidos. Parece que los japoneses están concentrando toda su energía, para tomar á fortaleza á fin de darle el gran ejército q' él está concentrado á las operaciones contra Kuropatkin. Se cree que hasta que no haya sido tomado Puerto Arturo se suspenderá el avance contra Liao Yang.

Washington, 16.—La Secretaría ha recibido un despacho de Chefá del 14 anunciando que según informes recibidos en esta ciudad, comenzó en Puerto Arturo un gran combate naval al amanecer de hoy.

El Emperador del Japón dió orden de tomar Puerto Arturo á toda costa

El ejército sitiador reforzado

San Petersburgo, 16.—El corresponsal de la Bourse Gazette en Liao Yang avisa lo siguiente: "Doce regimientos japoneses partieron con dirección á Puerto Arturo. De buena tinta se dice que el Mikado ha dado orden de tomar Puerto Arturo á toda costa, aunque para hacerlo fuese necesario suspender las operaciones en la Manchuria. Es muy posible que el grueso de la fuerza japonesa se trasladará á Puerto Arturo dentro de pocos días. Las lluvias han causado la suspensión de todas las operaciones." Se cree que el ejército de Liao Yang que ocupó las posiciones, la una sobre las alturas entre Tung Whang Fao y la bahía de La Paloma y la otra sobre los cerros situados cerca de la bahía de Luisa. Se han colocado también cañones de gran calibre sobre las alturas al Este del cerro del Lobo.

Muerte del capitán ruso MATUOSEVITCH

Exigencias japonesas

Chefá, 16.—Ha muerto de sus heridas el capitán Matusevitch, jefe del Estado Mayor del difunto almirante Wilheoff, á bordo del acorazado de combate Tzarevitch. Solamente un torpedero ruso permanece en Stungchow con el acorazado Tzarevitch. Los japoneses exigieron la salida del Tzarevitch, que el comandante de Stungchow ha contestado que no puede permanecer en el puerto que será desahogado. El conal del Japón dió orden á todos los vapores destinados á los puertos del Japón de posponer su salida. La noche del 13 dos torpederos japoneses con las luces apagadas entraron al puerto de Chefá. Después de examinar los vapores

allí fundados se juntaron con otros dos torpederos y un crucero que se hallaba á fuera.

No se sabe el paradero de los acorazados de Puerto Arturo

San Petersburgo, 16.—El paradero de los acorazados de Puerto Arturo permanecen aun en misterio. De ellos depende la suerte naval de Rusia en Extremo Oriente. No se han confirmado aun los telegramas noticiando que habían regresado á Puerto Arturo. Es muy verisímil que Togo no puede ó no quiere decir dónde se hallan. En el Almirantazgo se dice que no se sabe tampoco, más no se cree que de cinco acorazados de combate ni uno solo haya logrado llegar á Vladivostok.

Arreglo diplomático entre E. E. U. U. y Turquía

Washington, 16.—Las dificultades pendientes entre la Turquía y los Estados Unidos se han arreglado diplomáticamente. Se ha despachado orden á la escuadra americana de retirarse de Esmirna. Las instituciones religiosas y de instrucción americanas serán tratadas de aquí en adelante tan bien como las demás naciones.

El Principe Imperial japonés

Alexieff en camino á Vladivostok

Tokio, 16.—El Principe Imperial Kirayax Rivado fué ligeramente herido abordo del acorazado Mikado en el combate del miércoles próximo pasado.

San Petersburgo, 15.—Avisa un despacho de Harbin, que pasó por allí en camino para Vladivostok el virrey Alexieff.

Bandidos chinos en acción

Hundimiento del acorazado ruso Novik

Makden, 15.—Encuétranse ahora en el distrito de Simintsing los caudillos bandoleros chinos Kitzehah Tulian y Poligtó. Cada uno tiene á su mando 1000 hombres y marchan por la orilla del río Liao con el objeto de atacar el ferrocarril. Cada bando, que ha sido organizado por los japoneses, está acompañado de cien japoneses y artillería de montaña.

Chefá, 15.—Susurrase en ésta que de Tsung Tao avisan que el crucero ruso Novik ha sido hundido á 40 millas distante de Tsung Tao.

Más protestas de Rusia

San Petersburgo, 16.—Por orden del Emperador, el Ministerio de Relaciones Exteriores Lamadoroff ha telegrafado insinuaciones al Embajador ruso en París, que pide al Gobierno de Francia haga un nombramiento de Rusia enérgico ferrocarril japonés, contra lo que se califica atroz violación de la neutralidad china y los principios de la ley internacional universalmente reconocida. Se refiere al ataque hecho al cazatorpedero ruso Rishihitelin en un puerto neutral. Se ha dado parte también á las potencias extranjeras. El ministro ruso en Pekín, Dr. (Paol) Lescaud, ha orden de protestar ante el gobierno chino y llamarle la atención acerca de las graves consecuencias que podrían resultar de la violación de la neutralidad que la autoridad china permitiera.

Revolución en el Paraguay

Buenos Aires, 16.—Son muy escasas las noticias del Paraguay, á consecuencia de la censura que ha establecido el Gobierno. Se sabe, sin embargo, que los revolucionarios están bariendo el país. El Gobierno está retirando sus fuerzas de las fortalezas situadas á lo largo del río Paraná y las está concentrando en Asunción. El General Pereira con una fuerza avanza desde el interior contra dicha plaza. Ninguna de las partes quiere arreglarse. El Gobierno insiste en la rendición incondicional de la revolución y está á su vez exige la dimisión del Presidente. Indudablemente se librará una batalla sangrienta cerca de Asunción.

Protesta de Rusia ante la China

Washington, 16.—El Ministro Grogger en Pekin avisa á la Secretaría de Estado que el Ministro de Rusia envió al Gobierno chino una nota muy enérgica acusándole de complicidad en el asunto del Rishihitelin y acusa también al comodoro chino de ser ó cobarde ó traidor. Exige amplia explicación ó en su caso la devolución del cazatorpedero y el severo castigo del comodoro chino. El Gobierno chino ha exigido al Japón la devolución de la nave.

La escuadra del Báltico en camino

San Petersburgo, 16.—La división de cruceros de la escuadra del Báltico ha recibido orden de zarpar. Algunos de los navíos partieron ya de Cronstadt. El crucero Tritón que se encuentra en las Antillas. La división probablemente irá por vía del Cabo de Buena Esperanza, donde espera encontrar los carboneros.

CRUCERO americano en aguas de Venezuela

Londres, 16.—En cumplimiento de la solicitud del consul británico en Trinidad, el Almirantazgo ha dado orden de despachar á aguas de Venezuela el crucero Tritón que se encuentra en las Antillas. Se entiende que la solicitud se basa en el informe, el cual demuestra que los empleados británicos de la Empresa Bermud Asphalt Company corren peligro á causa de la actitud del Gobierno de Venezuela. El comandante del Tritón obrará de acuerdo con el consul británico en Caracas, que procede con energía en favor de los empleados británicos de la Empresa.

Parlamento inglés

Londres, 16.—Después de una serie de se-

siones estériles, hechas notables por no menos de siete tentativas infructuosas de derrotar el Ministerio por medio de votos de censura, el Parlamento fué prorrogado ayer tarde.

Un hecho de sangre

No se conocen motivos

El lunes de la corriente semana se dirigió Eliseo Prado á su casa de habitación sita por el Paso de la Vaca, cuando, so pretexto de pedirle fuego, lo detuvo frente á la casa en que habita la familia de don Remigio Pinto, Simón Altamirando [colombiano].

Prado sacó una caja de fósforos y le brindó uno ya encendido á su solicitante. En estos momentos ó, mejor dicho, cuando Prado extendió la mano con el fósforo para dárselo á Altamirando, éste le tiró un pañuelo á los ojos y luego le pasó una navaja por el estómago.

Como comprenderán nuestros lectores, esta maniobra fué rápida y tanto que Prado no se sintió herido sino hasta después que su agresor, que salió corriendo, se introdujo en una casa próxima, de propiedad del señor Calixto Morales, en donde lo capturó un policía, sacándolo de debajo de la cama del Sr. Morales.

La herida de Prado es seria. Altamirando se encuentra en la cárcel.

No se conocen antecedentes, y según parece, Altamirando le dijo al policía que lo capturó que sus intenciones eran las de matar á Prado y que con esto serían tres los que habría despachado á la terna.

Notas de Heredia

17 de agosto.—Se encuentran restablecidas de su enfermedad la apreciable señora doña Zelmira de Benavides y la señorita Lucía Morales.

—Procedente de esa capital estuvo en ésta el licenciado don Antonio Vargas.

—Para Limón partió el joven pasante don Lisimaco Vargas.
—Anoche hubo una simpática y animada reunión de confianza en una de las fincas de la señora doña Rosa v. de Ortiz.

—Se espera que la Municipalidad de esta ciudad, tome la iniciativa para la celebración del 15 de setiembre.

—De paso en Turricares estuvo nuestro amigo don Alfredo J. Alvarado.
—Por ser mañana el día de su santo, enviamos desde ahora nuestras felicitaciones á las señoritas Elena Ulloa y Elena Flores.

—El estimable joven don Manuel A. Coto celebró ayer en compañía de sus amigos y amigas el día de su natalicio.

—Antenoché dieron los miembros del círculo de artesanos católicos una velada que se concluyó á las doce de la noche. El secretario de esa sociedad don José Mercedes Aguilar pronunció un elocuente y florido discurso que arrancó entusiastas y calurosos aplausos de parte de la concurrencia.

—Demasiado fea es la impresión que produce al verla la máquina de aplanchar calles, colocada al frente de nuestro pargue. Es de desearse que nuestro activo Gobernador que tanto se preocupa por el bien público y ornato de la ciudad, dé orden de quitar ese mamarracho de aquel lugar.
—La banda militar se halla actualmente en vacaciones con motivo de haber tocado en las fiestas de Cartago.

—En casa de don José Pacheco hubo un bonito baile en la noche del domingo último.—Corresponsal.

Isaías Gamboa

El 23 de julio próximo pasado dejó de existir en el puerto del Callao, República del Perú, el inspirado y noble poeta Isaías Gamboa.

Durante los últimos tres años había vivido en Chile y sintiéndose enfermo de gravedad, se dirigió á Cali, Cauca, para morir en el seno de los suyos, sin que la fuerza posible realizar este acariciado deseo.

El poeta Gamboa vivió algún tiempo en Costa Rica y fué profesor en el Colegio de Señoritas. Entre nosotros se le quería muy afectuosamente por la suavidad y corrección de su trato, por lo delicado de su carácter y se le admiraba con entusiasmo por el sentimentalismo y la belleza de su poesía.

Ha muerto joven, á la edad en que precisamente pensaba regresar á su patria á fundar una familia, haciendo de

todos sus ensueños de artista una realidad encantadora.

Razón tu para exclamar amargamente en uno de sus días de dolor, que es inensatable el hombre que intenta marcarle un rumbo a su destino. El regreso lleno de alegrías que con tanta ilusión había imaginado, fué un verdadero viacrucis, en el cual no tuvo siquiera el consuelo de ser acompañado por su madre, cuyo recuerdo no le abandonó un solo instante en sus últimos momentos.

SALUDO

Ha regresado al país, después de un corto viaje a su patria, el Honorable William Lawrence Merry, Enviado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario de los Estados Unidos en Costa Rica y Nicaragua.

Le presentamos nuestra cordial bienvenida. Durante su ausencia estuvo encargado de la Legación, el Secretario de la misma Mr. Bailey.

En Gandoca

Hay corrió el rumor en esta ciudad de que algo extraordinario sucedía en el resguardo de Gandoca, puesto que habían muerto cinco guardas. Por de pronto, se nos ocurrió que algún encuentro había tenido lugar, bien con los americanos allí acampados, y buscamos la verdad.

En la Inspección General de Hacienda encontramos esa verdad. El Teniente don Ricardo Monge, Inspector General de Hacienda, nos informó q' no había tales 5 muertos ni tal encuentro; que sí habían enfermado cinco guardas, de los cuales fueron trasladados dos a Limón, donde murió uno, Víctor Ureña, en el hospital de aquel puerto, y el otro llega esta tarde a esta ciudad, Daniel Fallas.

Victor Ureña era un joven trabajador, uno de los pocos que en esta tierra sabían con maestría elaborar las escobas; nacido en Desamparados, había recorrido casi todo el país, y en Nicoya había encontrado su compañera, una señora virtuosísima, doña Lola Piñar, la que queda hoy viuda y sumida en el más profundo de los dolores. Victor se había ido a Gandoca en calidad de guarda y cuando el Teniente Monge fué a dejarlos en aquel punto, quizá fué él el que quedó más alegre. El señor Monge telegrafió a don Ardilión Castro para que rodeara de toda clase de cuidados a Ureña. Esos datos revelan, pues, que la mejor armonía reina en nuestro resguardo y sus vecinos y que todos los rumores eran sencillamente un decir.—(De "Las Noticias.")

AVISOS DEL DIA

**Ernesto Martin
Abogado y Notario**

Bufete, calle 22 Norte, frente a la Gobernación

AVISO

Hacíamos tenido noticia de que mi firma has sido falsificada en pagarés, hago saber que, con excepción hecha de unos pagarés que tengo en el Banco Anglo como endosante, no tengo absolutamente ningún papel firmado, ni como deudor ni en dote y que los que los hubiese aparecieron así son falsificados. Agosto 18. Jaime G. Bennett 15 v.

AVISOS ANTERIORES

FINCA DE CAFÉ

Se vende en condiciones favorables para el comprador una finca de café, más de cincuenta manzanas de tierra con buena casa de habitación: situada en el barrio de San Rafael de Tres Ríos. Para más pormenores entendiéndose con Osbaldo Otilio. Julio 20, 15 v. alt.

BUEN NEGOCIO

Autorizado por la casa "E. Challe y Compañía", en liquidación, vendo una finca situada en el Mesón de Grecia, provincia de Alajuela. Consiste de 80 manzanas, ó sean 60 hectáreas, 88 áreas y 96 centímetros; tiene 32 manzanas de café en buen estado, 10 manzanas de caña de azúcar en mal estado y el resto está dedicado a potrero. Hay en la finca un regular edificio, casa de habitación y dos galpones, y queda á quince minutos de la población de Grecia.

Ofrezco proposiciones, que serán al contado, hasta el día 12 de Setiembre del año en curso.—San José, 6 de Agosto de 1904.—E. AGUILAR B., 15 v. alt.

EN CUESTA DE MORAS

Por no poderse vender un negocio bien acreditado, en magnífico punto y que produce el 100% de utilidad. Diríjase a la casa número 548 de la avenida Central. Agosto 16, 6 v.

MUY BARATO

Se venden los materiales de la casa que fué de P. Miguel Aguero, situada en la avenida Central, en el barrio del Hospital. Para precio y condiciones ocurran á la oficina de la Junta, ó diríjase al Secretario de la misma. Agosto 16, 6 v.

TRES RÍOS

Nos dice don Pedro J. Mora M., que desea retirarse al campo á asistir sus fincas de café, y que, por lo tanto, vende su establecimiento de comercio, el cual comprende taquilla, vinería, pulpería y algo de "chicuca". Bien billar que dá para pagar toda la casa. No vende los créditos que á favor del establecimiento existan, pero sí recomiendo al comprador su escogida clientela de 32 años de tener negocio en esta villa. El "pantón" ó sea las personas que no pagan, las deja al comprador por lo que ofrece, advirtiéndole que hay más de C. 10-00 en deudas. Si el comprador es casado ó tiene familia, le alquila también su casa de habitación, donde se puede establecer otra clase de negocio como hotel. El alquiler de casa será arreglado á voluntad del comprador por uno, cinco ó 10 meses. Patentes sacadas recientemente; no se exige nada al contado, únicamente pagará garantizado por persona de responsabilidad ó abonada para informes extendiéndose con el fin de el mismo establecimiento donde estará hasta el 20 de Septiembre de las 10 a. m.; á las 10 p. m. Agosto 14, 5 v.

VENDO

50 vaquillas de tres años de edad de raza "Holstein" acostumbradas á los trabajos, manzanas magníficas lecheras. Tienen tres cuartos de la raza ya apuntada. De las vaquillas la mitad son paridas y la mitad habilitadas. Vendo también un toro nuevo de la misma raza. Para precio y condiciones entendiéndose en esta ciudad con don Alberto Moreno y en Esparta con don Cleonirio F. Castillo. Agosto 14, 10 v.

AVISO AL PUBLICO

Nuestro amigo, el agricultor y progresista don Jorge Morales Bejarano, nos ha manifestado que debido á la numerosa maquinaria eléctrica que últimamente ha instalado en sus talleres, ha podido rebajar el costo de fabricar, y por lo tanto el precio de venta sobre camisas, collares, amarrios, escritorios automáticos para máquinas de escribir de cualquier clase, bibliotecas, roperos, etc. etc. etc.

CRONICA

Exhibición Oriental

Los trabajos del edificio situado en la plaza del Edificio Metálico, en donde los señores Underwood y Wille pondrán una exhibición panorámica, adelantan con rapidez. Hablando con el señor Wille nos manifestó que también los trabajos del aparato panorámico adelantaron. Los empresarios no han economizado ningún esfuerzo ni gasto para levantar artísticamente y en buena forma el pabellón, y en sólo esta obra piensan invertir \$ 5.000. La exhibición promete ser cosa nunca vista en Costa Rica. El pabellón de la exhibición se abrirá al público para el 14 de setiembre y permanecerá dando espectáculos hasta que pasen las fiestas cívicas de esta ciudad.

Más ciudad

Aparte de la simpatía que nos merece la Compañía Lírico Dramática Nacional, queremos hacer una pequeña indicación á los cronistas que se inflaman con los contoneos y graciosos arranques de Juanita Lasaraca.

Cuando esta amable aficionada á las tablas, llegó á nuestro país y dió las primeras representaciones, en uno de nuestros periódicos—"La República", si no recordamos mal—apareció una serie de crónicas escritas de un joven y rolliso aspirante á "croniqueur" en las cuales se pro d i g a b a n á esa actriz elogios tan altos como no los leyeron jamás en nuestra prensa, artistas de la talla de Emile Mary, Vittorina Repetto ó la señorita de Révers.

Con ese motivo el "Diario del Salvador", nos puso de oro y azul y como conocían las facultades de la tipe del Variedades, y leían los elogios del periódico citado, preguntaban si no habríamos visto nada mejor por estos barrios.

Conque más ciudad señores cronistas.

Enseres escolares

Por un profesor de la Escuela Superior de Varones, hemos sabido que aquel plantel de enseñanza se encuentra tan falto de enseres escolares, que ha llegado momento de no poderse dar clase de Geografía por falta de un mapa. Esto parece extraño y más lo es por tratarse de una escuela de la capital.

Sesión

Por falta de quórum no celebró sesión la Facultad de Farmacia el viernes próximo pasado.

No obstante la orden del señor Ministro de Policía, las autoridades del Guanacaste no han enviado las muestras del agua del río de "Abangares" para su análisis.

Mulo

Debido á la bulla q' forman las conetas en la Plaza de la Frábica, campo q' se ha escogido para ejercicios militares, los maestros de la Escuela Superior de Varones no pueden dar clase como deberían. ¡No se podría encontrar un lugar más á propósito para estos ejercicios militares!

Beneficio

Recibimos la siguiente carta: "Señor: Llegado el día de nuestro beneficio, nos es muy grato invitar á usted á nuestra función."

Grandes han sido los esfuerzos que nuestra constancia y paciencia, han hecho para sostener y organizar la sociedad de aficionados que dirigimos, y si

nuestra labor ha sido secundada por el público, debemos también expresar que debido á la aplicación de nuestros discípulos, hemos alcanzado algo de nuestros anhelos.

Esperamos que la amabilidad de usted acerca n u e s t r a invitación y honre nuestro beneficio con su presencia. De usted atentos y Ss. Ss. E. Cuebas. A. Blen. San José, agosto 17 de 1904."

Defunciones

En el día de ayer no ocurrió ninguna defunción en esta ciudad.

Cárcel

En el día de ayer no hubo ni entradas ni salidas en la Cárcel Pública.

Rumor

Se dice y hasta se asegura que el magistrado señor Oreamuno fué el afortunado con el premio de los \$ 10.000 de la lotería jugada el domingo próximo pasado.

Atravido

En la mañana de ayer un individuo, que decía llamarse Rafael Bogarin, faltó al respecto á una señorita, dirigiéndole algunas palabras bajas. La joven se quejó á un policial, quien detuvo al atravido y lo condujo inmediatamente al cuartel. El hecho ocurrió en el Mercado.

Condenado

A un año y nueve días de presidio en la isla de San Lucas, fué condenado Rafael Fonseca por el delito de robo en perjuicio de Julián Qairós.

Inspección

Ayer á las 1.30 p. m. estuvo el señor Gobernador en los tanques que abastecen de agua á esta ciudad, con el objeto de inspeccionar los trabajos de un gran filtro que se está colocando para el mejoramiento de las aguas.

Por Pío Viquez

La Sociedad Lírico-Dramática Nacional dará en la noche del sábado una velada en el Nacional para allegar fondos para el mausoleo de Pío Viquez.

Por celos

Una muchacha de apellido Suárez dió á otra una paliza tan fenomenal, que la ha hecho guardar cama por algunos días. El hecho ocurrió en la semana pasada y fué motivado por celos.

Accidente

Un jovencito llamado Ezequias Pardo cayó de un colompio, fracturándose un brazo y ocasionándose una herida en la cabeza.

Del Municipio

Las personas siguientes se han presentado á la Gobernación solicitando se les marque línea para construir: José Marín, G. Narciza de Arias, Manuel Segura, Julio Carmiol y Félix Pacheco. Se ha ordenado al Ingeniero Municipal que demarque las líneas solicitadas.

La señora Teófila Montero pide indemnización por daños q' peones municipales le ocasionaron en una casa de su propiedad, sita en la calle 17 Sur.

Ayer se recibió de manos del contratista señor Pedro Acuña, un puente de manosteria en el lugar llamado "Los Bajos de Chinchilla."

El señor Ascensión Vargas Rodríguez, vecino de San Juan, se queja de que los matadores del rastro de la Uruca, arrojan los residuos de las reses á una acueña que abastece de agua á muchas haciendas de por aquellos lugares, siendo esto peligroso á la salubridad de los vecinos. El Gobernador ordenó al Ingeniero Municipal que pasara vista por el desperfecto apuntado é informara para ordenar lo conveniente.

Perifoneo

Según cuenta un colega el señor Gobernador de esta provincia, don Ricardo Mora Fernández, presentará en breve al Ministro de Gobernación, un plan que fijará la residencia de las "aves pildas" en un sitio ó barrio determinado del cual no podrá salir.

Las fiestas en Cartago

En la vieja metrópoli se celebraron los primeros dos días de fiesta con toda pompa y alegría. El entusiasmo reinaba por doquiera: en los parques, en los toros y más durante las retretas y juegos de pólvora. Relucían en esos momentos las bellezas de esa ciudad y algunas de esta capital entre la infinidad de gente del pueblo que ostentaba orgullosa sus fluxes nuevos de dril. El tercer día, ó sea el último de las fiestas, la animación desapareció como por encanto: el paseo de enmascarados muy poco concurrido, los toros apenas regulares y para mayor demostración del poco entusiasmo que quedaba, suprimieron la retreta y los juegos pirotécnicos. Un precioso baile que se estaba organizando para la conclusión de las fiestas,

no pudo llevarse á efecto por haberse negado á tocar á última hora los músicos contratados y no poderse conseguir otros.

Muchos jóvenes josefinos que habían ido con el único objeto de danzar con bellas cartagüesas, se quedaron con un palmo de narices.

A pesar de la poca animación de aquel tercer día ¡quien no se entusiasma al ver el parque adornado de preciosas señoritas llenas de belleza, gracia y gentileza, tales como Zoila Robles, gracia y orgullo de la vieja metrópoli, la sin par Chela Coto, Chayito Jurado, Lidia y Anita de Troyo, Balbiza Cañas y otras cuyos nombres no recordamos, acompañadas de las preciosas josefinas Lidia Foster, Benigna Uribe, María Chavarría, Pepita Fournier y la señorita Truque—J. C.

Antier

Se dió al público la noticia de la segura llegada al país de los jugadores de Polo de Kingston y parece increíble, ayer recibió el encargado del arreo de localidades, solicitudes por más de 40 palcos de cuatro asientos, para el Match del 15 de Setiembre.

Varios

Los caballeros han ingresado últimamente al Club Costa Rica. Se espera con entusiasmo la llegada del nuevo Presidente don Santiago de la Guardia para ver de celebrar con una fiesta el próximo 15 de setiembre. Existen varios proyectos. Bien por el simpático club.

Se dice

que el día de la consagración del nuevo Obispo doctor Stork, será feriado para todos los empleados. Nos anticipamos á manifestar que esa sería una buena disposición, pues la solemnísima fiesta vale la pena de que todos la veamos. Es justo.

Hasta

entre los chalines existen simpatías por rusos ó japoneses. Las maestras de escuela, en los recreos, tienen que amrrarse las enaguas para poder soportar las grandes peloteras que se forman entre unos y otros simpatizadores. Ellas, como quien no dice nada, hacen las veces de potencias europeas, y con más eficacia, si se quiere.

El Club

de la Juventud (que hace días no da ninguna señal de vida) recibió ayer un telegrama de la Sociedad Francisco Morazán, residente en Guatemala, preguntándole si al fin se reuniría este año, en Costa Rica, el 4º Congreso de Estudiantes centroamericanos. Se nos dice que iguales preguntas se han recibido de sociedades análogas de El Salvador, Honduras y Nicaragua. Creemos que es llegado el caso de que el Club de la Juventud se reorganice para que haga las gestiones conducentes y poder así responder de un modo firme á los informes que se le piden. Proceder de distinta manera, en opinión nuestra, sería sentar plaza de juventud descorsets, y la juventud de Costa Rica no debe cargar con ese sambenito.

COMUNICADOS

VINDICACION

En un artículo que publicó, de Guadalupe de Cartago, el correspondiente de "La República" el 12 del corriente, denunciando un garito y una patrulla de bandoleros que vivan al oeste del Cementerio, entre la audiencia también, de enrolar á varios vecinos que vivían al este del mismo edificio, achacándonos un sinnúmero de "escándalos y faltas al público" por el solo delito que los ratos y días de huelga los expansionamos con alguna tertulia (entre nosotros) ya sea en la esquina ó frente á nuestras casas circunvecinas.

El tal articulista nos endilga un tratamiento soez, incapaz de todo hombre que quiera regenerar su vecindario y mucho menos de que escriba al público.

Pero no tiene de eso tanta culpa dicho correspondiente: solo sí que se dejó embaucar respaldando toda esa rotulación de mantras, insidias y provocación, que nos sugirió—un vecino nuestro—, que por desgracia ya conocimos; vecino que ha sido buen complice en todas nuestras tertulias, que bien ha gozado, reído y charlado de todas nuestras ocurrencias, y ahora que se ha enojado por una nimiedad que no vale el caso, como también, porque ha adoptado un carácter taciturno, dándose una vida devota y asertiva, para que se regeneraran comenzando por ponerse en el petate, dándonos la primera lección, con un cúmulo de tratamientos espaciales del último patán.

Desengañese el solapado articulista; si algo mayrúsculo lo tiene tan fuera de sí, le haya pasado entre nosotros, había de habernos enjuiciado y provocado para favor suyo y enmienda de nosotros y no haberse vengado con la penitencia que tiene todo hombre mundano, el vituperio público; pero que hemos de hacer por todo eso, tener paciencia y dolernos de la flaqueza de ese prójimo. Nuestro simple enojo le servirá de norma si es hombre cuerdo, para que en una ocasión no "villane" tan vilmente á los mismos entre quienes vive, por lo que eso acarrea fatales consecuencias.—LOS OFENDIDOS.

"LA CONFEDERACION"

Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871—OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871

Capital \$ 1.000.000

RESERVA \$ 8.127.710

—SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1903: \$ 34.609.831.00—

Sobrante \$ 651.134

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica. Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. **H. R. Tilley**, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, Jamaica

—APARTADO 45 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA Calle 19 N.

Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

SI QUIERE UD. VER UNA MAQUINA PERFECTA MOVIDA ELÉCTRICAMENTE, CONCURRA AL TALLER DE

JORGE MORALES BEJARANO—FABRICANTE EN MUEBLES

—Avenida Central: Cuesta de Moras, n° 531.—

Abril 23.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI" y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. **LOUIS WICHMAN** Agente: Limón 5 de enero, de 1904.

Zapatería italiana de

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 NORTE y 4ª AVENIDA OESTE

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de Estados Unidos y Europa, á precios que no admiten competencia.

Calzado de toda clases y formas, clavado y cosido, hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por la cual se garantiza su duración.—San José, junio 18 de 1904.

Gran negocio.

Finca de banano

Vendo ó arriendo una finca de 121 manzanas de terreno, en La Línea Vieja, propia para cultivo de banano, cacao, hule etc., etc. Buenas aguas y superior terreno; hay cultivadas 10 manzanas de potrero con sus cercas y 4 manzanas de hule de 4 años y una cantidad de árboles frutales. También vendo otra finca de 127 manzanas cultivada parte de banano, y el resto con montaña, ó las dos juntas, sitnadas la 1a. en 2o. orden y la 2a. en el 1o. Para mas informes dirigirse á la casilla No. 177 ó la esquina la Violeta, tienda La Unión Contabrica. Solicito un buen socio capitalista. Junio 24 1 m.

Jabonería de Limón

Unicos agentes, Lindo Bros. Blanco de Marsella, Veta azul, amarillo y negro, sistema inglés Pidan muestras á J. Gil Limón, Costa Rica: Julio 20.

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy prensadas en la caballería frente á la del gobierno.—M. Gutiérrez. Marzo 26. 3m

SERVICIO DE COCHE FUNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de Ct. 25-00 siempre que á ellos se les compre un atand cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraran á los señores Arias & Baldares el atand, tienen derecho á usar el coche, pero pagando Ct. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de esta al cementerio de este centro. Secretaria de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19. 1 año.—Félix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

Se vende una máquina de escribir "Hammond" en perfecto buen estado. Informes en la oficina de Walter J. Ford. Agosto 17. 5v.

Máquina de coser. Se vende una marca "Singer", modelo reformado, en perfecto buen estado. Informes en EL NOTICIERO. Agosto 16. h. s. o.

Casas. Se alquila una casa de alto cómoda con servicio arriba y abajo y con instalación de luz eléctrica, por Ct. 50 al mes, frente á la Iglesia de la Merced, y otra, también cómoda y con luz eléctrica, en los bajos de la casa de alto de don Manuel Soto por Ct. 40. Entenderse con don Manuel Soto Agosto 11. h. s. o.

Se alquila, una finquita en las inmediaciones de San José, con casa, cafetal, potrero y terreno cultivado con abundante agua de riego, excelente para huerta. Informa su propietario Victor Zúñiga ó Dr. Zúñiga, Botica Americana. Agosto 14. 10v.

En alquiler. Se alquila una casa de alto cómoda y con instalación de luz eléctrica en la calle 21 Sur, número 74 entre la avenida central y la 7ª avenida. Informes en la casa contigua, número 64.—Agosto 12. 10 v.

Resistente.—En la oficina de un abogado y notario, se necesita un buen escribiente que entienda la materia de Registro Público. En EL NOTICIERO se informará. Agosto 11, h. s. o.

Puñería.—Se vende una situada 100 varas al Sur de la propiedad de don Zenón Castro, calle 23. Entenderse con el propietario en el mismo establecimiento. Agosto 11. 10v.

Al interés.—Tengo encargo de colocar Ct. 500 con garantía hipotecaria y á largo plazo. Gregorio Martínez; oficina: entre la 7ª Avenida la calle 17. Agosto 11. 10v.

Dinero. @ 20,000 se colocan á menos del uno por ciento, con hipotecas de primer orden. Casilla N° 414.

Dinero; se dá dinero sobre giros. En esta Redacción se informará. Agosto 9. 10 v.

Coleccionistas: un regalo! Con el fin de dar á conocer mis magnificas SERIES de estampillas extranjeras, al que me compre por valor de 5 colonos (valoradas á mitad del precio), le REGALARÉ un lindo ALBUM. Como este obsequio me ocasiona una pérdida de 2 colonos (valor del album) en cada lote, el número de libros que daré será limitado; así es que no hay que apañar la compra para otro día. Compró estampillas usadas.—J. A. Wollenweber.—Agosto 11. 5 v.

AL PUBLICO EN GENERAL.

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Frías, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Telésforo Alfaro Calle del Tranvía. Junio 23.



Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY.—BERNARDO SARRATEA.

JARDINERIA ARTISTICA DE ANDERSON HNOS.

ENTRE LA CASA DE DON MAURO FERNÁNDEZ Y EL PARQUE NACIONAL LA PRIMERA Y MEJOR SURTIDA EN CENTRO AMÉRICA

Invito á mi numerosa clientela y amigos á visitar mi jardín y ver las grandes mejoras y el nuevo surtido de plantas y flores, GRANDES PALMERAS, ARBOLES FRUTALES y de ADORNÓ, CIPRESSES, ROSALES, cantidad numerosa de CLAVES y otras flores. Trabajos artísticos nuevos. Todos los trabajos artísticos son ejecutados por mi personalmente. Los trabajos de Floricultura, construcción de parques y jardines y cuidados de éstos son siempre ejecutados por mis mejores empleados (lo mejor que tiene Costa Rica en este ramo) bajo mi dirección. En San Pedro del Morón (finca La Paulina) tengo una gran plantación á disposición de mi jardinería. La Jardinería Artística tiene la vista más bella de San José, es un lugar preferido para recreo y cuenta hace 10 años con la clientela de las familias más distinguidas del país. Tengo planos para parques, jardines y decoraciones de casas. Precios baratos. También vendo canarios.—ALFREDO ANDERSON. Julio 20.

"La Estrella"

GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la 7a. Avenida Este. Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve esta lavandería á la vida activa. Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, si van á avisarlo al Director del establecimiento: San José, 10 de enero h. s. o.